
2020.6.10 佐责任编辑 / 杨 青 执行编辑 / 杨斯钧

02
南南京京西西路路··

全景

HEADLINE

南西街道开展协商议事厅活动 助力后街经济发展

倾听商户心声
聚焦经济发展

据悉，在协商议事厅活动中，南京西路街
道政协委员联络组专门搭建协商平台， 邀请
政协委员与南京西路商户自治委员会、 铜仁
路商户代表、 街道相关职能部门及对应设置
部门负责人，以及居民区代表等，共聚一堂，
进行协商议事， 共同为铜仁路周边繁荣发展

把脉建言，助力南京西路后街经济发展。
会前， 南京西路政协委员联络组专门组

织了部分政协委员实地调研了铜仁路沿线发
展情况， 陕西北路 -铜仁路商圈商户委员会
也专题征求了各商户意见， 梳理商户经营性
需求，产生自上而下的民主议题。部分委员被
聘为南京西路商户自治委员会咨询顾问。

“铜仁路作为南京西路的一条特色商业
后街，身处静安区核心地段，毗邻上海地标建
筑上海展览中心， 连接静安寺文化商业区和
梅泰恒高档商务购物区， 是城市中心一块闹
中取静的行人必经之地。 ”会议现场，区政协

委员、铜仁 88 管理方———盈展资产主席兼首
席执行官司徒文聪作为铜仁路商户代表发
言，他介绍，2018 年，静安区发布了《南京西
路后街经济建设的实施方案》和《南京西路
后街经济战略规划》，提出要开放后街历史人
文资源，增加后街公共空间，完善后街基础设
施，引导后街街区风格，进一步“做宽、做厚、
做活”南京西路，推进后街经济的发展。其中，
铜仁路以“高雅精致”艺术街区为主题打造
街道风貌，凸显街道别具一格的高雅气息。 同
时，他也在会议上反映了商户心声。

对此，夏柳伟、孔国卫、楼凌宇、毛丽君、

陈宏等委员协商建言。 街道相关部门负责人
和居民区代表回应。

关注治理难点
有效建言献策

区政协主席丁宝定在讲话中指出， 商户
自治、街区共治是很好的探索实践，有效培养
了协商意识，是基层协商民主、协商文化的生
动体现。本次协商议事厅活动是很好的形式，
既是相关部门现场办公， 也是政协搭台各方
协商。

丁宝定强调，要认真贯彻落实中共中央、
上海市委和静安区委政协工作会议精神，结
合静安多年探索实践， 深入推进政协协商和
基层协商的有效衔接， 进一步提升街镇委员
联络组的工作质量。 他还提出三点要求：第
一， 选择好协商主题。 要聚焦街镇工作的重
点、百姓关心的热点、基层治理的难点，选择一
些条件成熟的议题，拿到“协商议事厅”上来，
大家共同讨论，为街道（镇）科学决策、有效施
策提供智力支持。 第二，完善好协商规则。 要
自下而上地产生议题，在总结好各街道（镇）
协商议事厅的经验做法的基础上， 不断探索
完善政协协商与基层协商有效衔接的工作机
制。 第三，运用好协商成果。 各协商主体内部
能解决的，抓紧落实；涉及街道（镇）层面的协
商成果，由各街镇牵头处理；涉及全区层面的
协商成果，由区政协统一协调。 关键要把成果
运用好，协商在决策之前和决策实施之中。

□记者 姚沁艺 整理报道

根据中共静安区委政协工作会议精
神，南京西路街道搭设“协商议事厅”，以
协商模式为加强社会治理创新带来全新
动能， 探索推进政协协商与基层协商的
有效衔接，体现“1+4”城区管理联勤工作
制的具体成效，为创新基层社区治理、推
进基层协商民主建设贡献智慧和力量。

5 月 26 日下午， 首场协商议事厅活
动在铜仁路 92 号敬华艺术空间三楼会议
厅举行。 区政协主席丁宝定，副主席陈静
薇，区政协副秘书长、委员联络室主任刘
胜，区政协社区建设委员会主任、区地区
办主任鲍晓丽等应邀参加。 会议由区政
协社区建设委员会副主任、 南京西路街
道政协委员联络组组长、 南京西路街道
办事处主任王颉鸣主持。

协商议事厅活动现场

□记者 姚沁艺 整理报道

随着创建复评全国文明城区工作
的推进 ，近期 ，南京西路街道投身 “创
全”的势头持续升温。 街道上下以多种
方式着力提升居民文明素质和城区文
明程度， 全力促进创建工作抓在经常、
做在日常。

城区管理工作与全国文明城区创建
复评工作紧密挂钩，5 月 20 日，南京西路
街道召开城区管理工作暨全国文明城区
创建复评工作推进会，研究部署 2020 年
城区管理工作，传达落实“创全”迎检相
关事宜。 街道相关办室负责人，各居民区
书记、主任，相关职能部门负责人参加会
议。

研究部署城区管理工作
传达落实“创全”相关事宜

会上， 街道办事处副主任沈伟围绕完善
城区管理工作体系、 推进垃圾分类等实事重
点、强化市民热线办理、服务后街经济发展等
方面作城区管理组工作具体部署。 他提到，要
细化迎检方案，完善工作体系，深化完善城区
管理“1+4”联勤工作制，做细做实居民区城
区管理工作制； 推进实事重点， 补齐工作短
板。 同时，要聚焦垃圾分类工作，关注难点热
点问题；聚焦民生热点，提升工作“满意率”。
还应当高度重视“12345”热线工作，全力提
升住宅小区综合治理实效；强化多元参与，打
造亮点品牌，打造商圈商户自治品牌，服务南
京西路后街经济发展。

街道党工委副书记陆颖通报近期街道创
全工作情况并部署下阶段创全工作安排。 要
求大家严格对标，在迎检迎考上下功夫，在创

全工作中交出满意的答卷， 进一步巩固街道
全国文明城区创建成果。 她表示， 要群策群
力，形成工作合力，继续保持“啃硬骨头”的
工作状态；加强社会面宣传，切实提升街道上
下对创全工作的知晓度、参与率、获得感；加
强力量保障，确保创全工作常态长效。

街道办事处主任王颉鸣在讲话中指出，
大家要以积极主动的态度和奋发有为的精
神，以强烈的使命感和高度的责任感，推进城
区管理工作和文明城区创建复评工作， 交出
满意答卷。

街道党工委书记周惠珍强调， 一流街区
要有一流管理，创全测评要走在前端，多措并
举推进城区管理和“创全”工作。她提出几点
具体要求：针对城区管理工作，思想上要高度
重视、 机制上要有效运用、 工作上要有所突
破；结合文明城区创建复评工作，细化迎检方
案、营造宣传氛围、巩固创建成效。

会上，街道房管办、茂北居民区、国立大
厦物业服务企业上海德律风置业有限公司负
责人结合工作实际，分别就城区管理、小区治
理、精神文明创建等方面作交流发言，为协同
打造“福民南西”，贡献新智慧、分享新经验。

营造浓厚“创全”迎检氛围
培养居民现代文明素质

文明创建是培养市民现代文明素质，提
高市民生活质量的重要载体， 也是增强通道
软实力，提高人民幸福指数的重要举措。文明
城区创建复评工作和社区的每个人都息息相
关，如何提升市民文明素质和城区文明程度，
让“创全”的意识延伸至千家万户？做好宣传
工作、营造“创全”氛围是必不可少的环节。

在南京西路街道的各个角落，都能看到宣
传创建全国文明城区的宣传标语和海报，辖区
内的餐饮单位，也在餐桌上摆放了宣传公筷公
勺的海报。 同时，街道通过《金钥匙南京西路
社区晨报》、 福民南西微信公众号等平台，宣
传“创全”工作和相关知识。 福民南西微信公
众号还推出“创全”小知识问答，用寓教于乐
的方式提升居民的文明意识。 此外，街道通过
《南京西路街道创建全国文明城区工作我知
晓》创意折页向社区居民、白领发出倡议，呼
吁广大南西人参与到创建第六届全国文明城
区的行动中来，共同创造美丽、整洁、文明、舒
适的生活环境。街道还特别定制了印有宣传口

号的公筷公勺、 免洗洗手液等物品，向各居委
会发放，在方便居民的同时，提升居民的健康
意识、卫生意识，提高社区居民文明素养。

对标要求开展自查自纠
掌握动态积极落实整改

“创全”工作重在细节，城区管理功在平
时。 南京西路街道针对突出问题和薄弱环节
反复抓、抓反复，努力构筑“创全”长效机制。

南京西路街道通过“咬尾巴”检查、现场
督导整改、 消防和安全生产工作专项检查整
治等工作，对创建复评点位进行明察暗访，同
时结合星期四爱国卫生义务劳动日活动，进
一步巩固督察成果，提升社区面貌。

各居民区也纷纷行动，5 月 21 日上午，
古柏居民区联合南西城管中队等部门， 组织
居民志愿者、 清洁人员在巨鹿路 717 弄内车
棚堆物开展大整治，在居民的积极配合下，将
已经存在 30多年的车棚违章搭建成功拆除。
次日中午， 在街道管理办下属维修队师傅们
的支持下， 巨鹿路 717 弄的地面和墙面整修
完工，还居民们一个有序、整洁的环境。

联华居委会日前组织南阳小区物业和志愿
者及居委全体人员，对南阳大楼楼道、阳台堆物
进行整治清理。志愿者、居委干部、物业工作者共
清理了 8个楼层，清理出了一大卡车，共计 8吨
多的垃圾，楼道环境一下子整洁了不少。

沿街商铺的管理也是南西街道关注的重
点，南西街道、城管中队对巨鹿路沿街酒吧跨
门营业和噪音扰民的问题高度重视，前不久，
城管中队特别安排固守队每夜进行固守管
理，深夜询问该处现状，随时掌控该处动态，
严防“回潮”现象。

接下来， 南京西路街道将继续强化组织
领导，注重协调联动，着眼常态长效，切实凝
聚创建复评强大合力， 确保各项创建工作落
到实处、取得实效。
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